



Déclaration finale de la XVIIe Assemblée générale ordinaire

La Société Européenne de Culture a tenu sa XVIIe Assemblée générale ordinaire à Mantoue et à Sirmione, du 26 au 28 octobre 1984, sous le titre *L'Europe : réalité d'une utopie*.

L'Assemblée, consciente des valeurs de compréhension qui découlent de la solidarité humaine, et que la Société assume dans l'esprit de son fondateur, Umberto Campagnolo, consciente aussi des responsabilités de l'Europe,

– a souligné la persévérence de la Société dans ses efforts et la cohérence de ses objectifs : une Europe dont l'unité idéale et morale dans ses différences est toujours à construire, selon le projet apparemment utopique d'un humanisme sans frontières ;

– affirme une fois de plus, devant la division du monde en blocs idéologiques et de puissance, la nécessité de l'ouverture et du dialogue, où chacun doit se mettre à la place de l'autre, dans une volonté de dépassement des antagonismes ;

– rappelle que la S.E.C. se veut société du dialogue. Qu'elle pose en préalable la poursuite d'une «paix qui n'ait pas la guerre pour alternative», selon la formule de son fondateur, poursuite qui est aujourd'hui un impératif moral ;

– constate, par ailleurs, que l'importance croissante du rôle des femmes dans la vie sociale, et des jeunes, favorise l'effort de conversion de l'opinion publique dans le sens de la fraternité internationale, propre de la S.E.C., par la libération de nouvelles forces créatrices ;

– exprime enfin sa confiance que l'homme, qui est à l'origine de la crise actuelle du monde, saura aussi inventer les moyens de la surmonter, confiance qui doit animer l'action des hommes de culture.

« Comprendre », titre et programme de la revue de la S.E.C., demeure le fondement d'une politique de la culture, au sens le plus large de «l'idée européenne» qui l'a toujours inspirée.